



Medienmitteilung Stadtrat Willisau vom 07. April 2022

Erfreulicher Rechnungsabschluss 2021 der Stadt Willisau

Der Stadtrat Willisau kann für das Jahr 2021 einen erfreulichen Rechnungsabschluss präsentieren. Die Jahresrechnung 2021 schliesst bei einem Gesamtumsatz von rund Fr. 86 Millionen mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 8'557'465.54 ab. Darin eingerechnet ist der einmalige Fusionsbeitrag des Kantons Luzern von Fr. 7'000'000.00. Budgetiert war ein Ertragsüberschuss von Fr. 6'900'597.40 inkl. Fusionsbeitrag. Somit schliesst die Rechnung 2021 um Fr. 1'656'868.14 besser ab.

Der positive Jahresabschluss kam durch eine hohe Budgetdisziplin und Mehreinnahmen bei den Sondersteuern, tieferen Zinskosten sowie Einnahmen aus einem Liegenschaftenverkauf zustande. Negativ ins Gewicht fielen die Auswirkungen der Covid-Pandemie, so konnten u. a. die üblichen Einnahmen beim Sportzentrum (Hallenbad, Belegungen, Bed&Sport) nicht erreicht werden. Zusätzlich fielen Mehrkosten in den Aufgabenbereichen "Politik und Dienstleistungen", "Gesundheit und Soziales" sowie "Bau und Infrastruktur". Besonders der Unterhalt der Gemeinde- und Güterstrassen hat infolge der starken Regenfälle im Sommer 2021 höhere Kosten verursacht.

Bei den Spezialfinanzierungen schliessen die Heime Zopf matt und Breiten mit einem Aufwandsüberschuss von Fr. 475'000.00 ab.

Die Investitionsrechnung schliesst mit Nettoinvestitionen von 4,06 Millionen Franken ab und liegt damit um 3,34 Millionen Franken unter dem Budget. Verschiedene Bauprojekte werden in den kommenden Jahren ausgeführt bzw. abgerechnet.

Der positive Rechnungsabschluss per 31. Dezember 2021 stärkt die Eigenkapitalbasis der Stadt Willisau nachhaltig, wodurch zusätzliche Reserven für die kommenden Aufgaben geschaffen werden konnten.

Gemeindeversammlung am Montag 23. Mai 2022, 19.30 Uhr, Festhalle

Der Stadtrat Willisau freut sich, die Willisauer Stimmbevölkerung wieder einmal zu einer ordentlichen Gemeindeversammlung einzuladen. Diese findet am Montag, 23. Mai 2022, 19.30 Uhr, in die Festhalle statt. Folgende Geschäfte sind traktandiert:

1. Jahresbericht 2021 der Stadt Willisau
2. Reglement über die Gebühren für das Parkieren auf öffentlichem Grund (Parkgebührenreglement) der Stadt Willisau
3. Informationen, Verschiedenes, Umfrage

Die Botschaft zur Gemeindeversammlung wird allen Haushaltungen bis Ende April 2022 zugestellt.

Ersatzwahl Urnenbüro

Frau Christina Arnold hat als Mitglied des Urnenbüros per Ende 2021 demissioniert, nachdem sie aus Willisau weggezogen ist. Der Stadtrat dankt Frau Christina Arnold für die jahrelange pflichtbewusste und engagierte Mitarbeit.

Auf Vorschlag der Willisauer Ortspartei Die Mitte wurde in stiller Wahl als neues Mitglied des Urnenbüros gewählt:

- Frau Eveline Duner, Kauffrau, Bruggmatt 4, Willisau

Der Stadtrat gratuliert Frau Eveline Duner zur Wahl und freut sich auf die Zusammenarbeit.

Wechsel in der Verantwortung des Kommunikationsnetzes Stadt Willisau

Die Stadt Willisau ist Besitzerin eines eigenen Kommunikationsnetzes im Siedlungsgebiet. Das ganze Netz ist mit Glasfaserleitern bis in die Wohnquartiere erschlossen. Der Signalbezug erfolgt vom Provider «Quickline».

Bisher war Herr Bernhard Aregger für das Kommunikationsnetz der Stadt Willisau verantwortlich. Auf eigenen Wunsch hat er die Netzverantwortung abgegeben und der Stadtrat hat diese an die Firma Infra-Com Swiss AG, Sursee übertragen. Die Infra-Com Swiss AG war bis anhin bereits für die Kundenverwaltung zuständig.

Der Stadtrat dankt Herrn Bernhard Aregger für die jahrelange sehr kompetent und weitsichtig wahrgenommenen Betreuung.

Inkrafttreten der Verordnung über die Nutzung des öffentlichen Raums in der Altstadt (Raumnutzungs-Verordnung Altstadt)

Die Altstadt von Willisau ist nicht nur das historische Zentrum, sondern auch gesellschaftlicher und geschäftlicher Mittelpunkt einer ganzen Region. Daneben ist die Altstadt ein Wohnquartier. Die Altstadt ist geprägt durch eine ganz besondere Atmosphäre, historische Bauten und einen attraktiven öffentlichen Raum. Die Ansprüche an die Nutzung der Altstadt sind vielfältig und teilweise widersprüchlich. Um den verschiedenen Interessen der Nutzenden Rechnung zu tragen, hat der Stadtrat die Nutzung des öffentlichen Raums in der Altstadt seit 2014 in einer Verordnung geregelt.

Der Stadtrat hat nun die Bestimmungen in der Verordnung überarbeitet und in Kraft gesetzt. Er nimmt damit verschiedene aktuelle Anliegen auf.

Die neue Verordnung kann ab sofort auf der Website willisau.ch unter der Rubrik Verwaltung/Reglemente und Verordnungen abgerufen werden.

Sanierung Kantonsstrasse Willisau-Daiwil

Gemäss Mitteilung der kantonalen Dienststelle Verkehr und Infrastruktur (vif) werden von Montag, 25. April 2022 bis Mittwoch, 25. Mai 2022 auf der Kantonsstrasse zwischen Willisau und Daiwil auf dem Abschnitt Schattwinkel bis Underhus bauliche Unterhaltsmassnahmen ausgeführt. Nebst der Erneuerung von Schachtabdeckungen und Randabschlüssen wird der Deckbelag und örtlich die Binderschicht ersetzt.

Der Verkehr wird während der Bauzeit mittels Lichtsignalanlage oder Verkehrsdienst geregelt. Die Arbeiten sind witterungsabhängig und können verschoben werden. Es ist mit Wartezeiten zu rechnen.

Impfzentrum Willisau

Der Kanton Luzern hat das Impfzentrum Willisau aufgrund der stark rückläufigen Nachfrage nach Impfungen per Ende März 2022 geschlossen. Der Bund erwarte jedoch vom Kanton, dass sofern nötig, im Herbst 2022 die Impfkapazitäten rasch wieder erhöht werden können. Aus diesem Grund hält der Kanton am Impfzentrum Willisau fest. Die Stadt Willisau hat mit dem Kanton einen entsprechenden Mietvertrag für die Grünfläche auf dem Festhallenparkplatz abgeschlossen. Damit kann die Zeltinfrastruktur solange stehenbleiben bis klar ist, ob das Impfzentrum im Herbst seinen Betrieb wiederaufnehmen muss.

STADTRAT WILLISAU